

vont accomplir dans ces contrées lointaines. Le gouvernement a compris, ce qu'au reste prouvent des siècles d'expérience, que le missionnaire catholique est, même en dehors de sa mission religieuse, le pionnier de civilisation par excellence.

Son action est, de toutes, la plus efficace pour assurer le développement matériel et les progrès de ces nouveaux pays.

A travers les épreuves terribles qui ne cessent d'assaillir notre jeune nation et qui parfois semble devoir compromettre la mission Providentielle que Dieu lui a assignée sur ce continent, il fait bon de pouvoir constater que sa fécondité dans la voie de l'apostolat ne se ralentit pas un instant. S'il est vrai que, d'un côté, les faux principes font au milieu de nous de terribles ravages, d'un autre côté, nous continuons à évangéliser les infidèles. Nos prêtres et nos sœurs de charité couvrent le continent américain.

En cela, Dieu merci, nous continuons les saines traditions de la mère-patrie qui, au milieu du libéralisme impie qui menace même son existence, n'en continue pas moins à envoyer ses missionnaires à travers l'Asie, l'Afrique et l'Océanie.

Il ne se passe pas d'années sans que, deux ou trois fois l'an, au moins, nous offrions à l'univers catholique le spectacle grandiose que durent offrir les rivages de la France, lorsque Jacques-Cartier, Champlain, de Maisonneuve, etc., conduisaient vers la sauvage Amérique les admirables héros qui ont civilisé l'Amérique. A chacun de ces départs de nos missionnaires et de nos religieuses, ne nous semble-t-il pas voir s'embarquer les RR. PP. Lejeune, L'Allemand, de Brebœuf, Jogues et tant d'autres, et ces saintes héroïnes dont s'honorera à jamais le Canada catholique :

La bienheureuse Mère Marie de l'Incarnation, Madame d'Youville, la vénérable sœur Bourgeois, Mlle Mance, Mlle Leber, etc ?

En admirant leur zèle évangélique, en donnant cours aux sentiments qu'inspire le sublime dévouement de ces héros de l'Évangile, ne devons-nous pas vénérer les pieds de ces apôtres qui vont porter la croix de Jésus-Christ avec le flam-